

L'INDEPENDANT

DES BASSES-PYRENEES

JOURNAL REPUBLICAIN PARAISSANT TOUS LES JOURS EXCETE LE DIMANCHE

TÉLÉPHONE 0.33

TÉLÉPHONE 0.33

ABONNEMENTS :

	France	Étranger
Per, département et l'mitrophes.....	6 fr. 10 fr. 20 fr.	
Autres départements.....	6 fr. 50 12 fr. 24 fr.	
Étranger.....	10 fr. 16 fr. 36 fr.	
Hôtels et institutions des Basses-Pyrénées.....	8 fr. 16 fr.	

RÉDACTION & ADMINISTRATION : 26, Rue des Charrons, PARIS.

Rédacteur en chef : OCTAVE AUBERT

La rédaction publie également un Bureau d'Administration à la Société Anonyme de l'INDEPENDANT

Tout ce qui concerne les Abonnements et les Annonces doit être adressé à PARIS à M. Georges MAUREL, Administrateur-Gérant.

À PARIS, aux deux Agences pour les Annonces.

LES MANUSCRITS JEUX INSCRITS NE SONT PAS RETOURNÉS

ANNONCES :

ANNONCES :

annonces publiées.....	50	à la ligne
Annonces ordinaires.....	30	-
Réclame.....	50	-
Chronique locale ou Paris divers.....	4 francs	-

Les débances de tiers se traitent à part.

Nouvelles Officielles.

Dimanche (matin).

Bombardement intense et efficace des tranchées allemandes dans la région de Nieuport, Hetsas et au nord d'Arras, à l'est de la route de Lille.

Lutte de bombes et d'engins de tranchées dans le secteur de Quennerières.

Actions d'artillerie en Argonne, où nos batteries ont arrêté les tentatives de bombardement de l'ennemi à la Fille-Morte, Marie-Thérèse, Saint-Hubert et au Four-de-Paris.

Canonniade au bois Le Prêtre, en forêt de Parroy et dans les Vosges (secteur de La Chapelotte et de Launois).

Ce matin, vers dix heures, six avions allemands sont partis, trois de la région de Senlis et trois de la région de Compiègne, se dirigeant vers Paris. Ils n'ont pu atteindre leur objectif et ont lancé seulement quelques bombes sur Nogent-sur-Marne, Montfermeil, Ribécourt et Compiègne.

On ne signale de victimes qu'en cette dernière ville, où deux infirmiers et un enfant ont été tués.

Les avions ennemis, aussitôt aperçus, ont été canonnés sur divers points de leurs parcours et pris en chasse par les nôtres. Le commandant d'une de nos escadrilles du front a poursuivi un des appareils allemands à 3,000 mètres et l'a abattu au nord de Senlis. L'avion et le pilote ont été trouvés carbonisés.

Dimanche (soir).

Notre artillerie a poursuivi au cours de la nuit son action continue contre des positions ennemis. Canonniade particulièrement active dans le secteur d'Ablain, dans la région de Roye, au nord de l'Aisne (environs de Craonne et de Berry-au-Bac), ainsi qu'entre l'Aisne et l'Argonne.

Violents corps-à-corps à Marie-Thérèse et à l'ouest du Bois de Malancourt pour la possession d'entonnoirs de mines dont nous sommes restés maîtres.

Bombardement intense de tranchées et de groupes de travailleurs ennemis sur tout le front de la frontière Lorraine, à Gremecy Bezançon Gondrexon Embemessnil. Lutte à coups de grenades et de bombes dans la région de Metzeral.

Nos avions ont bombardé cette nuit la gare et les baraquements ennemis de Grand-Pré, ainsi que baraquements de Moncheutin et Lançon, en Argonne.

Lundi (matin).

Même activité de notre artillerie sur la majeure partie du front.

Bombardements particulièrement efficaces des lignes ennemis, dans le nord (secteur Hetsas-Steenstraete), dans la région de Chaulnes, au nord de l'Aisne, dans les environs d'Ailles et de Courtecon, en Champagne, au nord du camp de Châlons ainsi qu'entre Meuse-et-Moselle, dans les environs de Panves, d'Eyerzin et du bois de Mortmare.

Lundi (soir).

A la fin de la journée d'hier, une lutte violente d'artillerie accompagnée d'explosion de mines et de combats à coups de bombes et de grenades s'est déroulée en Argonne. Sur un grand nombre de points, les tranchées ennemis ont été sérieusement endommagées, aux Courtes-Chausses, aux Meurissons à Bolante.

La nuit a été plus calme dans cette région ainsi que sur le reste du front.

LE CAS DE GILBERT

M. Lardy, ministre plénipotentiaire de Suisse, s'est rendu en personne au ministère de la guerre pour exprimer à M. Millerand les remerciements du gouvernement suisse à l'occasion de la décision courtoise et chevaleresque prise par le gouvernement français concernant l'aviateur Gilbert.

NOUVELLES de la GUERRE

DU CÔTÉ RUSSE

Autour des Opérations.

PARIS. — Protégée sur ses flancs par la vaste région marécageuse du Pripot et les forces tenant encore dans la région de Grodno sur le moyen Niémen, la retraite s'effectue sans entraves. Nos alliés ont, d'autre part, à leur disposition quatre voies ferrées parallèles à double voie, ce qui doit leur permettre une évacuation relativement facile et sans trop d'embûches tout en opposant à l'ennemi des arrières-gardes suffisamment puissantes pour l'arrêcher.

Tanous que le gros des armées russes s'échoue ainsi vers l'est et le nord-est, les Allemands reprennent l'offensive aux deux extrémes du front de bataille.

Dans la région nord, le communiqué russe signale des combats opiniâtres et les efforts de l'ennemi pour forcer la voie ferrée Mita-Jacobstadt au sud de Riga. C'est une nouvelle tentative d'investissement de Riga qui s'organise. Il faut s'attendre à ce qu'elle soit menée énergiquement.

Au sud, l'offensive austro-allemande marque un regain d'activité dans la région du Bug supérieur et de la Zidza-Lipa obligeant les Russes à des replis sur divers points notamment dans la région de l'est de Vladmir-Wolynski, au sud de Kowsl.

L'Aide Japonaise.

NEW-YORK. — Une dépêche de Tokio annonce que le Japon est décidé à utiliser toutes les ressources qui sont à sa disposition (gouvernementales et particulières) afin d'augmenter la production des munitions pour les alliés et notamment pour la Russie.

L'ITALIE EN GUERRE

MILAN. — On apprend de Sohio que par suite d'une action combinée des Alpins et de l'infanterie, le fort austro-allemand de Belvedere a été pris d'assaut. Ce fort était de construction très récente, suivant les données de la technique militaire moderne. Il avait été formidablement armé. Les autres forts austro-allemands de Luzerna, Vezena, etc., qui se trouvent dans ces parages, avaient été réduits au silence depuis longtemps par l'artillerie italienne de 149 mm, mais le fort du Belvedere résistait encore et répondait avec vigueur au feu des italiens.

Placé au milieu de la vallée de l'Aschio, tout près du territoire de Vloerzo, le fort Rovereto et sa conquête a une importance considérable : elle permet d'approcher du camp retranché de Rovereto, le plus fortement défendu après celui de Trente.

EN TRIPOLITAIN

LE CAIRE. — Le grand Sénoussi s'est mis en marche à la tête d'environ 10,000 Arabo-Turcs pourvus de sables et de mitrailleuses, et encadrées par des officiers allemands et ottomans.

Dans ses proclamations, le grand Sénoussi invite les Arabes à accourir sous ses drapeaux pour chasser tous les chrétiens de l'Afrique, disant qu'après Tripoli, il faudra délivrer Tunis. Le gouvernement italien a envoyé des troupes de renfort à Tripoli où la situation paraît sûre.

LES BALKANIQUES

PARIS. — L'union balkanique va-t-elle briser définitivement par les intérêts ? Va-t-elle au contraire se renforcer ?

Prix : 5 Centimes.

PARIS, 31 AOÛT 1915.

L'INDEPENDANT DES BASSES-PYRENEES

PARIS, 31 AOÛT 19

Les Parties Autrichiennes.

Un statisticien hongrois, Rudolf Juellig, en a établi le compte. Il a pris comme base de son calcul les listes officielles publiées jusqu'ici. (Elles sont au nombre de 239). Les données qu'elles ont fournies ont été complétées par celles qu'il a recueillies aux hôpitaux et par des renseignements particuliers des chefs de troupes austro-hongrois.

Jusqu'au 1er août 1915, il y avait sur le front oriental 431.300 tués, 1.471.500 blessés et malades et 550.000 prisonniers. Sur le front serbe, 50.400 tués, 95.900 blessés et malades et 78.000 prisonniers. Sur le front italien, 17.200 tués, 73.700 blessés et malades et 13.500 prisonniers. Enfin, sur le front occidental, on se rappelle qu'au début de la guerre, des troupes austro-hongroises avaient été envoyées en Alsace et en Belgique. Le nombre des tués était de 1.600 ; celui des blessés de 4.000 et celui des prisonniers était de 600.

Il y aurait donc eu en tout : 500.700 Austro-Hongrois tués, 1.915.106 blessés et malades et 672.100 prisonniers. Le chiffre total des pertes se monterait ainsi à 2 millions 687.900 hommes.

Le statisticien Juellig évalue à 500.000 le nombre des blessés qui ont pu rétourner sur le front de bataille. Mais, d'autre part, il faut compter 200.000 hommes qui, atteints par des épidiémies, sont morts ou devenus inaptes au service militaire.

LE FRONT FRANÇAIS

Les Combats autour de Munster.

Paris. — Si, après avoir quitté Munster, au lieu de suivre la vallée de la Fensch, on tourne tout de suite à gauche, on atteint, après une dure montée sous les bois de pins, la forêt de Kuleberg, à une altitude de plus de 2.500 pieds. A l'est de cette forêt, il y a deux éperons, le Barenkopf et le Lingekopf.

C'est sur ces deux éperons que, pendant les trois dernières semaines, il y a eu de terribles combats, où les pertes des Bavais ont été particulièrement effrayantes. Devant les réservoirs des fils de fer barbelés tendus par les chasseurs alpins sur le sommet du Lingekopf, des milliers de morts allemands gisent. Nous occupons ces hautes qui sont maintenant très fortifiées, et nos positions peuvent être considérées comme pratiquement imprenables. Notre artillerie domine la vallée, et le voisinage des environs de Munster. Grâce à sa position, nous avons été en mesure d'exercer des représailles, en bombardant les usines qui se trouvent immédiatement en dehors de Munster, et nous avons très probablement endommagé la ligne de Munster à Colmar.

Dans l'Argonne.

Paris. — La situation de nos places fortes de notre frontière de l'Est a obligé l'ennemi à attaquer par le Nord. Il a essayé de tourner les fortresses par la frontière du Nord-Est. Il a espéré, après des alternatives d'avance et de retraite, pouvoir attaquer l'Argonne, en bâtière les troupes françaises par une offensive longitudinale. Tandis qu'obligé l'ennemi de rebrousser vers Grandpré, dans le Nord, les Allemands, eux, ont pour objectif de s'avancer vers le défilé des Islettes pour couper les lignes de communication qui reliait Sainte-Menehould à Varennes. Ces lignes les Boches ne les céderont pas.

A Dixmude.

Londres. — Le « Times » annonce qu'un combat très violent est actuellement en cours près de Dixmude.

DU PÔTE RUSSE

Le Communiqué.

Pétrougrad. — Dans la région de Riga, aucun changement.

Dans la direction de Ertebrickstadt, des combats opiniâtres continuent ; l'ennemi a tenté de forces les lignes de la voie ferrée de Kreuzbourg à Mitau.

Sur le moyen Niemen et sur le front entre le Bobr et le Priepet, nos troupes, les 25 et 27 aout, ont continué à se retirer, contenant par des combats, l'offensive de l'ennemi, dont l'avance s'est arrêtée surtout dans les directions au nord de Bielsack, le long de la liste occidentale de la forêt de Blelovec et sur les routes conduisant à Verskobrin.

Sur la rive droite du Bug, l'ennemi, le 26 aout, a commencé à avancer de la région de Wladimir-Volinsk, dans les directions de Lohchin (à l'ouest de Louitz), de Lokatchi (rivière Louga) et de Poritz. Sur ce front des combats ont été engagés.

Sur le haut Bug, la Zlota-Lipa et le Dniester, l'ennemi, dans la nuit du 26 au 27 aout et le jour suivant, a tenté également de nous attaquer dans beaucoup de secteurs à notre disposition menant à l'offensive avec une insistance particulière dans la région au nord de Brezany et de Gorits-Podgat, où il a réussi à se fixer sur la rive gauche de la Zlota-Lipa.

Les ressources de l'Armée Russe.

Pétrougrad. — Aujourd'hui, suivant affiches officielles, les réservistes non exercés de 19 à 37 ans sont appelés sous les armes. Ce contingent ajouté à la classe 1916 qui commence son instruction, atteindra 2.600.000 à 3.000.000 d'hommes.

Des forces énormes défendent Pétrougrad

Pétrougrad. — Dans une interview, le général Polivanov, ministre de la guerre, a fait des déclarations suivantes :

« Nos armées se replient peu à peu vers leurs nouvelles positions. Il y aura probablement une importante bataille autour de Wilna, mais le sort de la campagne ne sera pas décidé avant l'année prochaine. Nous avons confiance dans nos forces pour protéger Pétrougrad.

Nous avons 2 millions de soldats nouveaux qui seront entraînés et prêts pour entamer la campagne au printemps prochain.

Le général Rousky commande actuellement ses troupes sur le front de Pétrougrad. Il a plusieurs armées à sa disposition pour garantir la sécurité de la capitale.

Le général Polivanov estime en outre qu'on a créé une trop grande attention aux bruits malins de paix séparée, et que les journaux sérieux, tant à l'étranger qu'à l'intérieur, agissent sans cesse en méprisant ces propos oiseux.

DU GOUVERNEMENT ITALIEN

Le Communiqué.

Rome. — Des nouvelles détaillées au sujet de notre récent succès dans la vallée de Strino (Nocé) rapportent que l'ennemi a été vaincu par nos troupes et a laissé entre nos mains une grande quantité de munitions, pour l'armée italienne. Nous avons également obtenu quelques succès contre nos positions de Selketo (vallée de Sestri), Monte-Plano (vallée de Mezzirina), Zellenkoef (ouest du col de Monte-

Croc-Carnico), mais il a été partout repoussé. Dans la zone de Plezzo, notre artillerie a opéré quelques tirs efficaces contre des camps d'ennemis dans la vallée de Lepenje, et contre des colonnes de troupes et de canons en marche le long de la route du haut Isonzo, causant l'arrêt complet de leur mouvement.

Sur le Cansiglio également, nous avons bombardé efficacement des troupes ennemis près du lac de Doboedo et des colonnes de troupes en marche entre Dobedo et Marzottini.

Parmi le matériel pris par nous dans les retranchements conquis le 20 Août sur la Crête d'Ursle (Monte-Nero), nous avons trouvé deux appareils qu'on suppose destinés au lancement de liquides inflammables.

LA SERBIE

ET LA QUADRUPLE ENTENTE

Zurich. — La réponse des Serbes à l'Entente sera remise mercredi.

Le gouvernement serbe accepte les propositions de l'Entente, et est prêt à céder des territoires à la Bulgarie, mais aux conditions suivantes :

La première compensation sera la cession du territoire du Warde. Elle se ferait aussitôt que la Bulgarie commencerait l'action militaire contre la Turquie.

La cession de l'autre partie, lors du traité de paix.

LE PRÉTENDU ACCORD

TURCO-BULGARE

Amsterdam. — Les journaux de Berlin sont obligés de confesser que la nouvelle de la signature de l'accord turco-bulgare était prémature. Ils se contentent en disant qu'on s'attend à ce que l'accord soit définitivement conclu dans quelques jours, mais ils ajoutent qu'en ce temps les puissances de la Quadruple Entente feront tous les efforts auprès du gouvernement bulgare pour faire ajourner la signature jusqu'à ce que la réponse de la Serbie à la Note collective de l'Entente soit parvenue.

Cette dépêche d'Amsterdam est confirmée par la dépêche suivante de Lausanne.

Le « Taegliche Rundschau » reconnaît ouvertement que la nouvelle de l'accord turco-bulgare est prémature. La première compensation sera la cession du territoire du Warde. Elle se ferait aussitôt que la Bulgarie commencerait l'action militaire contre la Turquie.

Salonique. — La situation est critique à Constantinople. Le pain est insuffisant et des émeutes ont eu lieu autour des boulangeries.

SUR LE FRONT

SERBO-MONTÉNÉGROIN

Paris. — Le consul général du Monténégro communique la dépêche suivante : Cetogne. — Un vil combat a eu lieu le 25 aout au côté des bouches de Cattaro, entre les postes monténégrins et d'assez forts détachements austro-chiens. La rencontre dura deux heures. Les Autrichiens se reprirent, laissant plusieurs morts sur le terrain et dix prisonniers entre nos mains.

Le roi Nicolas est parti sur le front, accompagné du ministre de Sébie à Cetigne. — Un vil combat a eu lieu le 25 aout au côté des bouches de Cattaro, entre les postes monténégrins et d'assez forts détachements austro-chiens. La rencontre dura deux heures. Les Autrichiens se reprirent, laissant plusieurs morts sur le terrain et dix prisonniers entre nos mains.

Le roi Nicolas est parti sur le front, accompagné du ministre de Sébie à Cetigne et d'officiers serbes attachés à l'état-major pour la durée de la guerre.

3. Elles peuvent être refusées si les nécessités du service l'exigent, ou encore en cas de punition grave ou de mauvaise conduite.

4. La durée du trajet aller et retour n'est pas comprise dans les quatre jours de permission.

5. Ces permissions ne peuvent être prolongées ou renouvelées. Toutefois, dans des cas absolument exceptionnels — événements graves de famille, par exemple — une prolongation peut être accordée par les généraux commandants de subdivisions aux militaires qui en feraient la demande, à condition qu'une enquête préalable en ait prouvé la nécessité absolue.

6. La gratuité du voyage en chemin de fer peut être accordée aux militaires nécessitant qui en feraient la demande en justifiant de l'impossibilité pour eux de payer leur voyage.

SURSIS

Aux Maréchaux-Ferrants, Forgerons et Mécaniciens réparateurs de Machines Agricoles pour les travaux d'Automne.

Paris. — Nous avons toutes dans quelles circonstances le Lieutenant aviateur Gilbert avait pu s'évader de Suisse où il était interné. L'aviateur, ayant de quitter la Suisse, avait avisé par lettre l'état-major qu'en présence des mesures de surveillance rigoureuses dont il était l'objet, il reprenait sa parole de ne pas chercher à s'évader.

Le 25 aout, il lance cet avertissement et l'heure à laquelle il quitte l'hôtel où il était interné, Gilbert pouvait se croire délivré de tout engagement.

Le gouvernement suisse se plaint que par laquelle l'aviateur reprenait sa parole, une prolongation fut faite officiellement par voie diplomatique, et samedi matin le conseil des ministres délibéra sur la Note envoyée par le gouvernement suisse relativement à l'évasion de l'officier français et décida de le renvoyer à Genève le soir même, le gouvernement français ne voulant pas que l'aviateur partit avoir violé la neutralité sur l'ordre du ministre de la guerre.

Gilbert est parti samedi soir à destination de la Suisse par le train de 9 h 5, pour se mettre à la disposition des autorités fédérales et se constituer prisonnier.

Ces sursis d'appel pourront être attribués par le Ministre de la Guerre, sur la proposition du Ministre de l'Agriculture, aux hommes appartenant à l'armée territoriale et à sa réserve, ou au service auxiliaire (toutes classes des réserves) en service dans la zone de l'intérieur ou dans les dépôts de la zone des armées, y compris ceux de Dunkerque, Verdun, Toul, Epinal et Belfort qui avaient été exclus jusqu'ici, et même s'ils sont employés dans les établissements de l'artillerie.

Ces sursis d'appel seront attribués par le Ministre de la Guerre, sur la proposition du Ministre de l'Agriculture, aux hommes appartenant à l'armée territoriale et à sa réserve, ou au service auxiliaire (toutes classes des réserves) en service dans la zone de l'intérieur ou dans les dépôts de la zone des armées, y compris ceux de Dunkerque, Verdun, Toul, Epinal et Belfort qui avaient été exclus jusqu'ici, et même s'ils sont employés dans les établissements de l'artillerie.

Les intéressés sont priés de faire parvenir à la Préfecture, avant le 8 Septembre, délai de rigueur, leur demande de mise en sursis.

Ces demandes, revues de l'avis des Maires, devront mentionner très exactement les nom, prénom, classe, situation, militaire (service armé ou auxiliaire) et adresse des intéressés (régiment, compagnie, etc., et secteur postal s'il y a lieu).

LES AUXILIAIRES ET LA GARDE DES PRISONNIERS

Dans le but de méager les ressources du service armé, les hommes du service auxiliaire peuvent concourir au service de garde des prisonniers. Les réglements militaires ne sont point contraire à cette pratique, eu l'y évidemment intérêt à généraliser.

LES COLIS POSTAUX MILITAIRES POUR LE MAROC

Les colis postaux adressés au militaires du corps d'occupation du Maroc sont acheminés par les Compagnies de chemin de fer soit sur Marseille (colis pour le Maroc occidental), où ils sont remis à la section des transports militaires qui sont recus sans aucun frais. Soient refusés les colis présentés soit en groupage, soit par des intermédiaires commerciaux.

VII. — Est absolument interdite l'expédition par colis postal aux militaires des colonies directement sur les gares algériennes de Zoudj-El-Bégnal (colis pour la région nord du Maroc oriental) et de Colomb-Béchar (colis pour la région sud, d'où l'intendance les dirige sans frais sur le centre destinataire).

Observations importantes. — L'autorité militaire, en ce qu'elle la concerne, prend toutes les mesures nécessaires pour assurer dans les meilleures conditions possibles l'envoi des colis postaux, sans toutefois pouvoir en garantir la remise aux destinataires.

PERMISSIONS DE 4 JOURS AUX MILITAIRES DE LA ZONE DE L'INTÉRIEUR

Les permissions de quatre jours accordées sur leur demande aux militaires de la zone de l'intérieur qui sont mobilisés depuis six mois au moins, n'auraient bénéficié d'aucune permission d'une durée supérieure à vingt-quatre heures, sont données dans les conditions suivantes :

1. Le nombre d'hommes absents simultanément à ce titre ne pourra dépasser 10 % de l'effectif présent.

2. Ces permissions sont accordées en commençant par les hommes qui n'ont pas reçu leur famille depuis le temps le plus long, et, à temps égal, par les pères des familles les plus nombreuses.

3. Elles peuvent être refusées si les nécessités du service l'exigent, ou encore en cas de punition grave ou de mauvaise conduite.

4. La durée du trajet aller et retour n'est pas comprise dans les quatre jours de permission.

5. Ces permissions ne peuvent être prolongées ou renouvelées. Toutefois, dans des cas absolument exceptionnels — événements graves de famille, par exemple — une prolongation peut être accordée par les généraux commandants de subdivisions aux militaires qui en feraient la demande, à condition qu'une enquête préalable en ait prouvé la nécessité absolue.

6. La gratuité du voyage en chemin de fer peut être accordée aux militaires nécessitant qui en feraient la demande en justifiant de l'impossibilité pour eux de payer leur voyage.

LES OBSÈQUES

Les obsèques du soldat Milcent, sapeur-aviateur, à l'école militaire du Pont-Long, décédé à l'hôpital temporaire du Lyceum des suites d'un terrible accident d'avion, ont eu lieu hier matin dimanche.

Milcent était le neveu du ministre de l'Intérieur Bertaux, une autre victime de l'aviation, tué dans les tragiques circonstances que l'on n'a pas oubliées. Le poète Edmond Rostand, parent du jeune disparu, devait assister aux obsèques, mais le déraillement de son train, à Poitiers, ne lui a pas permis d'arriver en temps voulu.

Après la messe, dite en la chapelle du Lyceum, le corps de Milcent a été transporté à la morgue, remis aux sapeurs-aviateurs du Centre.

Dans l'assistance, on remarquait : M. Coggia, préfet ; les représentants du Maire et du Général ; M. le commandant Brun, major de la garnison ; M. le commandant Bernard-Thierry, directeur du Centre ; M. Bouttin, chef de cabinet ; diverses personnalités civiles et militaires ; tous les officiers aviateurs et un grand nombre de sapeurs-pompiers de l'école.

Le cortège s'est formé sur la place St-Louis-de-Gonzague où se trouvait un cercueil nombreux, douleurusement recueilli.

De fort belles couronnes entouraient le corbillard, d'autres étaient portées à la main par des sapeurs-aviateurs du Centre.

Le cercueil a été transporté à l'école militaire, où se dérouleront les funérailles, à 10 h 30, devant le buste de l'aviateur, à l'heure actuelle à la face du monde l'Armée française tout entière.

Le cercueil a été transporté à l'école militaire, où se dérouleront les funérailles, à 10 h 30, devant le buste de l'aviateur, à l'heure actuelle à la face du monde l'Armée française tout entière.